



**SÍNTESIS  
INFORMATIVA**

**18 DE NOVIEMBRE 2017**

### OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Alarma por fuga en ducto"
	"Entre mil 95 y mil 570 pesos, nuevas placas"
	"Por quejas y tala retrasan obra de Conagua e Tula"
	"CUMPLEN MUNICIPIOS CON ENTREGA DE PROPUESTAS DE LEY DE INGRESOS"
	"Invierten más de 78 mdp en carreteras"
	"REVIENTA DUCTO; DESALOJAN ZONA"
	"Fuerte movilización por una fuga de combustible"
	"Radio y TV protestan contra spot de Anaya"
	"Alarma a Capitolio violencia en México"
	"Partidos evaden 363 mdp al fisco"
	"Falta de opciones obliga a indígenas a ir con narcos: ONU"

### INSTITUCIONAL

**Crónica-Podemos sí cumplirá con la cifra de afiliados:** Certificará la Organización de Ciudadanos Hidalguenses en Acción "Podemos" el número mínimo de afiliados que requieren para constituirse como partido político local, prácticamente le faltan unas mil personas para alcanzar el 26 por ciento (%) del padrón electoral del estado. El Instituto Estatal Electoral (IEEH) informó que de las tres agrupaciones que pretenden su registro como partido local, dos de ellas persisten en la celebración de asambleas municipales, en contraste con la Organización de Ciudadanos Hidalguenses A. C., que hasta la fecha no confirma la reactivación de cónclaves. La cantidad total de afiliados con que deberá contar una organización para ser registrada como partido político local corresponde al 0.26 % del padrón electoral de la elección de gobernador 2015-2016, lo cual equivale a 5 mil 275 afiliados. "Podemos" ya agendó un total de 63 asambleas; al 15 de noviembre llevaron a cabo 48 reuniones municipales en donde acreditaron a 4 mil 739 afiliados. Respecto a la Organización Ciudadanos Hidalguenses Seamos Diferentes, de las 84 asambleas municipales que programó, consolidó 29 y asistieron mil 938 personas. Cabe mencionar que enero de 2018 es el plazo límite para que estas agrupaciones efectúen sus respectivas asambleas municipales, a finales de ese mes celebrarán un cónclave estatal para constatará el número de afiliados. A partir de esa fecha, el Consejo General tendrá 60 días para verificar que la documentación cumpla con los requisitos de ley y que reúnan la cantidad mínima de adeptos. Será el 1 de julio de 2018 cuando sean considerados como partidos políticos locales y reciban financiamiento público. **(Rosa Gabriela Porter, página 10)**

## Unidad de Comunicación Social

**Crónica-Cargos acéfalos no violentan normativas, aclara Guillermina Vázquez:** Rechazó la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, que atenten contra el Reglamento de Elecciones al no designar titulares en cinco cargos del organismo, aclaró que los integrantes del Consejo General ya valoran los perfiles que ocuparán estos puestos. A menos de un mes de instalarse formalmente el Consejo General del IEEH, para la organización y vigilancia del proceso concurrente del siguiente año, al interior de la estructura orgánica prevalecen cinco cargos sin titular: en la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos, Unidad de Transparencia, Subdirección de Área de Comunicación Social, Auxiliar Administrativo de Comunicación Social y recientemente, la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral. El Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral (INE), en el artículo 24, numerales cuatro y cinco, establece que las designaciones serán aprobadas por al menos el voto de cinco consejeros, asimismo, en caso de que los nombramientos no se avalen designarán un encargado de despacho que no durará hasta un plazo no mayor de un año. "No se violenta ninguna normativa, no tenemos plazo para hacer designaciones como se ha manifestado en algunas notas, no se violenta el Reglamento de Elecciones, en su momento Hidalgo fue el primer estado en hacer la renovación de toda el área ejecutiva, tal y como lo mandata el reglamento". Recordó que en noviembre de 2015, el Consejo General designó a los directores ejecutivos y titulares de todas las áreas del instituto, sin embargo por distintos motivos, las personas optan por separarse del cargo. "Desafortunadamente ha habido funcionarios públicos que se han tenido que ir y dejaron el cargo, estamos con los consejeros para ya ver el nombramiento de esas áreas, estamos en breve en próximas sesiones dando algunos nombramientos". **(Rosa Gabriela Porter, página 10)**

**El Sol de Hidalgo-IEE podría aplicar acuerdo a distritos indígenas:** El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo analiza la posibilidad normativa de que las autoridades electorales en materia administrativa especifiquen mecanismos de acciones afirmativas para cumplir determinación de dar candidaturas indígenas donde éstos sean una población mayoritaria. Augusto Hernández Abogado, consejero electoral de Hidalgo, informó lo anterior señalando que por el momento está en los tribunales el acuerdo aprobado por el INE para garantizar candidaturas a miembros de los pueblos originarios en los distritos federales electorales donde son mayoría. que esperar las resoluciones a las impugnaciones y sobre: la determinación serán las pautas; a seguir en este importante tema, porque una democracia debe ser representativa para que sea una democracia sustantiva y en la dirección correcta, aunque sin duda habrá más acciones a mediano plazo, explicó. Por lo pronto, en los distritos federales electorales deben ser' de origen indígena o por autoadscripción los candidatos que siendo en Hidalgo el 2Ixmiquilpan y 1Huejutia los que tienen esa categoría por contar con más del 70% de población indígena, de los 28 que fueron decretados en el país. "Habrá que hacer lo conducente en el caso de los distritos locales electorales, pero desde luego estableciendo las diferencias con base en lo determinado por el ME y en lo que podamos caracterizar en Hidalgo, aunque el tema queda garantizado en cuanto a esos distritos, por ahora': Apuntó que en el estado son tres los distritos locales electorales: 5Ixmiquilpan, con un presencia de 70% de población originaria, así como el 3San Felipe Orizatlán y 4Fluejutla, que cuentan con una presencia superior al 80%. **(Redacción, Ojo: Política)**

## PARTIDOS POLÍTICOS

**Criterio-Alianza PRI-PES es posible por compatibilidad de ideas:** El coordinador de los diputados del Partido Encuentro Social (PES) en el Congreso de la Unión, Alejandro González Murillo, y el dirigente estatal, Daniel Andrade Zurutuza, coincidieron en que la alianza con el Revolucionario Institucional (PRI) será posible si su candidato a la presidencia es compatible con su ideología política. Según el legislador, el partido está en proceso de decisión estatutario, por lo que será la Comisión Política Nacional quien tome esta decisión, ya que, dijo, puede ser con el tricolor u otro partido. González Murillo ha expresado la factibilidad de una alianza entre estos dos institutos políticos, en caso de que el candidato a la presidencia de la república por el PRI sea el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Sin embargo, no descarta la posibilidad de apoyar a otro aspirante "compatible" con el perfil del PES, respondió el diputado a la pregunta sobre si irían con José Antonio Meade Kuribreña. En tanto, Andrade Zurutuza consideró que, en caso que Osorio Chong no sea el candidato del PRI, esperarán a que se defina a nivel nacional la coalición. Además, indicó que tuvo un primer acercamiento con el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del tricolor, Leoncio Pineda Godos, para conocer sus planteamientos; no obstante, "nada está definido", puntualizó. "Fue el primer acercamiento formal y fue con el afán de escucharnos y (ver) cuál va a ser la oferta política y electoral que haremos para el próximo año", agregó el dirigente estatal. Cuadros para el senado Respecto de la senaduría, Andrade Zurutuza dijo que uno de los cuadros del PES en la entidad es González Murillo, pero la

## Unidad de Comunicación Social

postulación dependerá de los intereses del partido y de las opciones del PRI para la candidatura. **(Marisol Flores, página 06)**

**El Independiente-Capacita Movimiento Ciudadano a mujeres sobre migración:** Ayer, Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo capacitó en el Valle del Mezquital a ciudadanas y ciudadanos en temas de migración. La conferencia titulada "Mujeres migrantes", impartida por María Félix Quezada, en Ixmiquilpan, estuvo dirigida no solo a mujeres, también a hombres de la región. Durante la actividad, la especialista explicó el fenómeno de la migración desde diferentes enfoques, tocando cifras exactas e históricas, haciendo referencia al impacto que genera ese fenómeno en las familias. Habló de las migrantes que dejan a su familia, de las esposas de los hombres migrantes y de las madres de estos. María Félix expuso casos de investigación en los que presentaba relatos reales de personas migrantes, hijos de migrantes y madres de los mismos. Asistieron Felicitas Vargas Juárez, delegada estatal de Mujeres en Movimiento; Elizandra Hernández García, secretaria estatal de círculos ciudadanos; Alejandra Lazcano Salinas, secretaria estatal de gestión social; Ilse Hernández Trejo, coordinadora en Santiago de Anaya; entre otros. Vargas Juárez agradeció la presencia de los asistentes y sobre todo a María Félix Quezada por la conferencia presentada. Por su parte, Hernández García invitó a los presentes a las futuras capacitaciones que realizarán como parte del programa anual de trabajo de Movimiento Ciudadano en Hidalgo. **(Redacción, página 06)**

**Plaza Juárez-Capacita MC en materia de toma de decisiones; (Consuelo Cerón, página 4A)**

**Plaza Juárez-Próxima semana podría anunciarse el acuerdo para el frente ciudadano:** El diputado local, Luis Baños Gómez, informó que será mediante consulta abierta la forma en que la ciudadanía elegirá al candidato a la presidencia de la República que encabezará al Frente Ciudadano de México, rumbo a las elecciones de 2018, mecanismo que en caso de aprobarse se podría replicar en todas las entidades a fin de que el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) consoliden el proyecto del que se ha hablado en meses pasados. "Estamos en el entendido de que ya hay un acuerdo, que deberá hacerse público la próxima semana, en donde se darán más detalles, lo único que sabemos es que la designación del candidato o candidata a la presidencia será mediante consulta abierta con la ciudadanía", y que en tanto, ya comenzaron los trabajos al interior de cada partido, todo con miras a consolidar la alianza. De igual forma, el diputado de extracción panista enfatizó que ya es un hecho que serán los ciudadanos quienes van a elegir a quién le gustaría que los represente "los tres partidos están trabajando muy bien y lo demuestran con resultados, porque no es fácil ponerse de acuerdo para establecer un método electivo donde los tres estén de acuerdo y confíen en su transparencia, esta vez no ganaron los intereses y habrá un candidato que emanará de la consulta abierta con la ciudadanía", dijo. Y agregó "en el caso de Hidalgo las tres dirigencias han tenido acercamientos muy positivos y no tenemos duda de que se consolide un modelo así, porque lo que se quiere es dar confiabilidad a la población sobre los perfiles que serán los elegidos para contender y para ganar la elección". **(Raúl Pérez, página 6A)**

## CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

**El Independiente-Avanza solo un aspirante a independiente en Hidalgo:** Mientras en el país cinco aspirantes independientes a diputados federales completaron al 100 por ciento el apoyo ciudadano; en Hidalgo, de los dos que buscan participar en el proceso electoral bajo esa modalidad, solo uno tiene avance importante. Se trata de Julio Sánchez Quiroz, quien quiere ser candidato sin partido por el distrito electoral 02 con cabecera en Ixmiquilpan. Hasta el corte de ayer, superaba 50 por ciento de las firmas requeridas. De acuerdo con información del Instituto Nacional Electoral (INE), de las 5 mil 733 rúbricas lleva 2 mil 914. Del apoyo ciudadano recabado, el INE reportó que 2 mil 614 fueron encontrados en la lista nominal, mientras tanto, 250 están en proceso de validación, 26 no resultaron válidos y 24 están duplicados. En contraste, Ramón Avellana Ortiz solo tiene avance de 4.6 por ciento del apoyo ciudadano necesario para contender como candidato independiente por el distrito electoral federal 06 con cabecera en Pachuca. Con poco menos de un mes para concluir el periodo de recolección de firmas, el aspirante solo ha recibido apoyo de 304 ciudadanos de los 6 mil 665 requeridos. El INE habilitó una aplicación inteligente para que los aspirantes recaben los datos del ciudadano que pretenda apoyar al candidato independiente, según el último corte al 8 de noviembre, recopilaron un total de 494 mil 389 rúbricas correspondiente a todos los postulantes. El consejo general del INE aprobó ampliar el plazo que tienen los aspirantes a candidatos independientes para recabar el apoyo ciudadano siete días más y con ello garantizar plenamente las condiciones necesarias para quienes busquen acceder a cargos de elección popular de forma independiente y maximizar el

## Unidad de Comunicación Social

derecho de participación de toda la ciudadanía. En el caso de los dos hidalguenses que buscan la diputación federal por la modalidad de candidatura independiente, tienen hasta el 11 de diciembre para recabar el apoyo ciudadano. **(Manuel Martínez, página 04)**

### INSTITUCIONES ELECTORALES

**Criterio-Ordena TEEH a Charrez restituir 40 mp a regidora:** El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) ordenó al alcalde de Ixmiquilpan, Pascual Charrez Pedraza, restituir a la regidora independiente (expanista), Areli González Escamilla 40 mil 432 pesos como parte de su dieta que le fue descontada desde el 30 de abril de este año. Mediante el juicio ciudadano TEEH-JDC-053/2017, la asambleísta sin partido argumentó que el edil, hermano del legislador local Cipriano Charrez, descontó 2 mil 888 pesos quincenales de su remuneración desde abril del presente año. En su ponencia, el magistrado Sergio Zúñiga Hernández explicó que de acuerdo con la asambleísta, 20 por ciento de su sueldo quincenal era destinado a cuotas partidarias, pero al revisar la documentación disponible, planteó, no se pudo corroborar que ese era fin. Sin embargo, remarcó el magistrado, se acreditó que se le retenía dicha cantidad por concepto de "otras deducciones para apoyar a las diferentes comunidades de Ixmiquilpan". Mediante la resolución ordenó al alcalde Pascual Charrez restituir la cantidad de 40 mil 432 pesos a la regidora independiente en un término de tres días a partir de que sea notificado y dejar de hacer retenciones al salario. Por otra parte, el tribunal resolvió en dos vertientes el recurso de apelación RAP-MOR-003-2017 promovido por Morena contra el acuerdo CG/34/2017 sobre la convocatoria para integrar los 18 consejos distritales aprobado por el **Instituto Estatal Electoral (IEE) Hidalgo**. Morena argumentó que el acuerdo no prohíbe a familiares de los consejeros electorales formar parte de los órganos distritales, pero el TEEH lo declaró infundado. La magistrada Mónica Mixtega Trejo señaló que el acceso al trabajo es un derecho humano. El partido también cuestionó que las bases no garantizan la paridad de género en los miembros de 18 consejos distritales. El TEEH declaró este agravio parcialmente fundado y ordenó al instituto modificar la convocatoria. **OTROS ASUNTOS RESUELTOS** El recurso de apelación promovido por el sol azteca, respecto de que los acuerdos 35, 36 y 37 aprobados por el **IEE**, no garantizan la participación de candidatos indígenas sin partido, fue sobreesido, pues previamente se declaró improcedente por la Sala Regional Toluca del TEPJF. También se declararon improcedentes, por carecer de firma autógrafa de algunos de los promoventes, los expedientes TEEH-JDC-058/2017 y sus acumulados, interpuesto por J. Dolores Guzmán, representante de Ciudadanos Hidalguenses en Acción, la asociación de Moisés Jiménez, exlíder de la Sección XV del SNTE que busca convertirse en partido político. **(Yjuvenil Torres, página 06)**

**Crónica-Hidalguenses van por una consejería distrital; ámbito INE:** Acudieron 281 hidalguenses a registrarse para ocupar una consejería distrital durante el proceso electoral 2017-2018; al concluir el periodo de inscripción, el Instituto Nacional Electoral (INE) delegación Hidalgo informó que son 146 hombres y 135 mujeres: perfiles que analizarán para seleccionar a los más idóneos y que rindan protesta el próximo 29 de noviembre. El pasado 15 de noviembre concluyó la etapa de registro para los postulantes a estos cargos en los siete Consejos Distritales del INE que instalarán en Hidalgo, conformados por un presidente o vocal ejecutivo, con seis consejeros, así como representantes de partidos, vocalías de organización, Registro Federal de Electores, así como capacitación y educación cívica. Es decir que en total son 56 consejeros hidalguenses, siete que forman parte del Consejo Local y 49 por cada una de las siete sedes distritales: Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula de Allende, Pachuca y Tepeapulco. Entre el 16 al 24 de noviembre, personal del INE valorará que los aspirantes cumplan con los requisitos técnicos, que no hayan sido candidatos o dirigentes partidistas durante los tres años anteriores a la jornada comicial, de igual forma los partidos políticos emitirán observaciones. El tercer reporte de actividades relacionadas lo remitirán a la Secretaría Ejecutiva el 24 de noviembre, luego el 29 de ese mes sesionarán los Consejos Distritales en cada entidad para informar sobre las fórmulas designadas, con ello el 1 de diciembre rindan protesta formal sus integrantes. De acuerdo con el procedimiento para integrar los Consejos Distritales, será el Consejo Local quien valore a los perfiles conforme los criterios orientadores reglamentarios, además de considerar las observaciones de los partidos políticos al listado de aspirantes, elaborar propuestas y aprobar los listados definitivos. **(Gabriela Porter, página 10)**

## Unidad de Comunicación Social

**Plaza Juárez-Instalan comité preventivo nacional de blindaje electoral:** En el marco de la implementación del Programa de Blindaje Electoral en las entidades federativas con motivo de los procesos electorales 2017-2018, la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) delegación Hidalgo, instaló de manera permanente el Comité Preventivo Nacional del Blindaje Electoral. Al respecto, Víctor Velasco Orozco, titular de esta dependencia manifestó que el grupo colegiado es la representación del Comité Central de Legalidad y Transparencia en las entidades federativas, el cual tiene la finalidad de establecer estrategias de vigilancia y supervisión. Lo anterior, detalló, con el propósito de transparentar e implementar las acciones necesarias que permitan privilegiar la observancia de los principios que rigen y enmarcan la función pública en materia de transparencia, combate a la corrupción, respeto a los derechos humanos y rendición de cuentas, durante la contienda electoral. Informó que la primera actividad realizada por el Comité Preventivo fue la presentación de la Circular 012/2017, en la cual se establecen las disposiciones básicas a considerar en materia de Blindaje Electoral. Entre ella: conductas contrarias al principio de imparcialidad, suspensión de propaganda gubernamental, resguardo de bienes inmuebles y vehículos, entrega y manejo de recursos y apoyos; reuniones masivas, suspensión de altas y bajas del padrón de beneficiarios, ejecución de obra, plataforma de consulta y memoria documental. **(Luisa Vega, página 3A)**

**El Sol de Hidalgo-Instalan Comité de Blindaje Electoral en Hidalgo; (Redacción, Ojo: Política)**

### PLANO ESTATAL

**Crónica-Invertir en infraestructura y generar desarrollo; O. Fayad:** Invertir en más infraestructura y generar desarrollo en las diversas regiones de Hidalgo es el firme compromiso de este gobierno, destacó Omar Fayad al inaugurar acciones de obra pública municipal en Daxtha y Chicavasco, comunidades de Actopan. Ante habitantes el gobernador comprometió trabajar de manera coordinada y estrecha con cada uno de los municipios, como desde el primer día de su administración y sin distinción de colores, para elevar la calidad de vida de la gente. Fayad Meneses enfatizó, este 17 de noviembre, que trabaja para realizar obras de la más alta calidad: "mi misión es garantizar el mayor tiempo de vida útil de las calles, puentes y vías de comunicación". Muestra de ello es la reconstrucción de 2 mil 53 kilómetros en la carretera que comunica a las localidades del Daxtha, Pozo Grande y Casa Blanca, donde se aplican más de 10 millones de pesos. "Además de mejorar las carreteras, estamos generando empleos e impulsando el comercio, esto se traduce en mayores ingresos económicos para las familias de la región de Actopan". Así, el gobierno del estado cumple su compromiso; con esta obra se destinan recursos públicos para la ampliación de la red eléctrica y la construcción del drenaje. En Chicavasco, Omar Fayad afirmó que a través del trabajo coordinado entre el gobierno estatal y Federal se han invertido más de 68 millones de pesos en la reconstrucción de la carretera estatal Chicavasco-San Francisco Tecajique. "Con esta infraestructura se benefician a más de 15 mil habitantes de diversas comunidades como son San Francisco, San Juan Solís, Chamizal y otras más localidades de la zona". Las obras que se entregan a la población representan el compromiso de la administración estatal por mejorar el nivel de vida de la gente, concluyó. **(Alberto Quintana, página 04)**

**Criterio-Inauguran vía y obra hidráulica en Actopan; (Redacción, página 10)**

**Milenio-Invierten \$78 millones en Valle del Mezquital; (Redacción, página 07)**

**El Independiente-Inauguran obras de más de 78 md en Actopan; (Redacción, página 05)**

**El Sol de Hidalgo-Inauguró obras Omar Fayad; (Leticia Sánchez, página 10A)**

**Síntesis-Invierten más de 78 mdp en carreteras; (Edgar Chávez, página 03)**

### PLANO MUNICIPAL

**Crónica-Certifica Yolanda Tellería compromiso contra rezago:** La presidencia municipal de Pachuca y el Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP) promoverán el desarrollo socioeconómico de estudiantes para lograr un empoderamiento que determine un mejor desarrollo y futuro de la capital de Hidalgo, aseveró la alcaldesa de Pachuca. A través de la firma del convenio de colaboración, beneficiarán a la sociedad pachuqueña en el más amplio sentido, con acciones basadas en valores que atiendan las problemáticas que atañen al municipio y cumplan con los objetivos de un gobierno humano, incluyente y eficiente. Contribuirá además a combatir el rezago educativo formando estudiantes preparados, competitivos e involucrados al 100 por ciento (%) con las actividades de su municipio, mediante el ejercicio de un servicio social que busque el bienestar propio y común. Yolanda Tellería Beltrán expuso que la administración que encabeza ha apostado por mejorar las condiciones en el tema educativo y en consecuencia propiciar mejores apoyos para aquellos jóvenes innovadores. Dijo que este sector debe resultar beneficiado, más cuando se trata de personas que cuentan con proyectos innovadores que pueden ser aplicables en la ciudad. Se dijo convencida de que en Pachuca existe talento educativo por ello, advirtió que se han enfocado en propiciar desarrollo para quienes tienen la intención de contribuir en la proyección intelectual de la sociedad. De igual forma, sostuvo que desde el primer día de gobierno, se tuvo presente que para lograr un Pachuca más dinámico y con protección a futuro, se necesita un fuerte impulso a las nuevas generaciones que tienen la responsabilidad de hacer prosperar la ciudad por medio de su talento y compromiso con la educación y su formación personal. Finalmente, la múnicipe añadió que con esta suma de voluntades y coordinación, será posible impulsar beneficios que ayuden a solucionar diversas problemáticas que se tengan en la ciudad de una forma responsable y siendo incluyentes socialmente, siempre respaldados por proyectos adecuados en materia de educación para el beneficio, en este caso de jóvenes innovadores. **(Milton Cortés, página 09)**

**El Independiente-Signa Pachuca con instituto tecnológico; (Redacción, página 08)**

**Plaza Juárez- Impulsarán a nuevos líderes de proyectos innovadores; (Luisa Vega, página 2A)**

### COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

**Crónica-Punto por punto...**

#### **Alianza estratégica**

El jefe político del estado Omar Fayad aprovechó la presentación de la estrategia Hidalgo Seguro en el municipio de Tepeji del Río, para enfatizar donde está la base de la alianza para alcanzar el desarrollo económico y social en los 84 municipios del estado y sobre todo ganar la confianza de una sociedad cada vez más incrédula y crítica de las acciones de sus gobiernos en todos los niveles. Frente a empresarios, representantes sociales, alcaldes de 61 municipios, delegados, secretarios del gabinete estatal y parte de la clase política, el mandatario precisó que una de las bases para generar empleos y con ello un crecimiento económico, es precisamente garantizar la seguridad y tranquilidad en las calles. Desde luego que uno de los indicadores que los inversionistas revisan antes de apostar su capital, es el tema de la seguridad, seguido del clima laboral, por eso ayer el gobernador fue preciso al resaltar el equipamiento y número de patrullas que se entregaban a los municipios, una cifra muy superior a las 19 y 20 que se entregaron en todo el estado durante el 2014 y 2015. En su extenso mensaje, también incluyó la lucha contra la corrupción y encarcelamiento de cuatro ex funcionarios de las Secretarías de Salud y Educación y la dirección de Radio y Televisión de Hidalgo y dejó abierta la posibilidad de extender procesos a otras áreas e incluso a servidores públicos de su administración y pidió a quien tenga pruebas ayude en esta cruzada de transparencia y honestidad. El mensaje no sólo era para los presentes, tuvo fuerza cuando se refirió a los reconocimientos y recompensas que se dará a los policías para evitar que caigan en manos de la delincuencia organizada y lo mismo pidió a los presidentes municipales, cerrar el paso a la corrupción y tentación de quienes todos los días deben encargarse de combatir los delitos. El gobernador tiene elementos para sustentar que la alianza, seguridad igual a empleos establecida en sus primeros 14 meses, tiene hasta ahora saldos favorables pero requieren de fortalecerse en algunas áreas pues la realidad en algunos municipios todavía es difícil y esto genera una percepción contraria.

**DE MI TINTERO.** Al cierre del año y a dos meses de las evaluaciones al gabinete estatal, hoy el Secretario del Medio Ambiente Benjamín Rico Moreno puede presumir avances significativos, no sólo en el combate a la corrupción, también en el impulso de una de las principales tareas, la del monitoreo ambiental y calidad del aire hoy referente nacional y pilar de la política integral ambiental del actual gobierno...ya que hablamos de medio ambiente el actual

## Unidad de Comunicación Social

subsecretario federal Cuauhtémoc Ochoa anda más que movido en tareas en el estado y se da tiempo para participar en foros universitarios y hasta eventos deportivos, será la precampaña.

(Leonardo Herrera, página 04)

**Milenio-Pájaro Carpintero...**

: **Que** En **Ixmiquilpan** se les mandó una circular a los funcionarios de gobierno para que acudieran ayer a una reunión en la **unidad deportiva municipal** con el objetivo de tratar asuntos respectivos al **desfile del 20 de noviembre** por el aniversario de la Revolución y dicen que todos los empleados de la presidencia tienen la orden de ir y hasta se les pasará lista de asistencia lo que a muchos no les gustó.

: **Que** En este fin de semana de **Buen Fin** en plazas de **Pachuca** lució con buena respuesta, sin embargo en algunos sectores señalan pocas ventas para este periodo, por otra parte los inspectores de la **Procuraduría Federal del Consumidor** en la entidad mantienen operativos de vigilancia en las principales zonas comerciales con el objetivo de atender cualquier denuncia y evitar la publicidad engañosa.

(Redacción, página 06)

**Milenio-Función Sabatina...**

### LA ESTELAR

#### **César Lemus vs Raúl Camacho**

Esta semana nuevamente salta al ring el líder de los comerciantes ambulantes en Mineral de la Reforma, César Lemus Arias, quien no deja de presionar al ayuntamiento para que le permitan construir un mercado en un predio en el fraccionamiento Los Tuzos, dicen que Lemus tiene la encomienda de llevar contra las cuerdas a Raúl Camacho para que libere el permiso, ya hubo un primer encontronazo hace días donde se dio de todo y los fieles seguidores del perredista, priista y hasta morenista se enfrentaron los guardias del orden en La Reforma. Por su parte la presidencia municipal contraatacó por la vía jurídica y ya demandaron al líder comerciante por daños y perjuicios. El round dos ya terminó pero se espera una justa a 12 episodios, pero con objetivo de nocaut ya que ambas partes se plantan con firmeza en el cuadrilátero y no ceden ni un milímetro; veremos cómo se desarrolla esta pelea que, dice, va para largo.

### ENTREVISTA FICTICIA

Ya hay nuevo Auditor superior en la entidad, se trata de Armando Roldán quien deberá meter en cintura a los ediles mano larga

#### **¿QUÉ LE PARECIÓ EL MÉTODO DE SELECCIÓN DEL NUEVO AUDITOR?**

La verdad fue buena dinámica, pero si pensé que perdía con Adrián del Arenal.

#### **¿YA PLATICÓ CON SU ANTECESOR RODOLFO PICAZO?**

Ya nos echamos unas...platicadas, solo me encargó al *Fili*

#### **¿QUE LES DICE A LOS EDILES MANO LARGA?**

Que la piensen antes de desviar recursos, en la cárcel no podrán despacharse con la cuchara grande.

#### **¿CÓMO SERÁ SU FORMA DE TRABAJAR?**

De 9: 00 a 15: 00 hrs, de lunes a viernes y con sus respectivos días festivos.

### EN LUCHA

**VAN POR COMISIÓN ESPECIAL.** Luchadores en activo y jubilados se presentaron en el Congreso estatal para solicitar que se avale la Ley para la comisión de lucha libre que busca mejores condiciones laborales para los gladiadores. ¿y Viornerly apá?

(Redacción, página 06)

## Unidad de Comunicación Social

### Criterio-Se dice que...

**QUE** muchos se preguntan ¿Quién protege a Raúl Camacho? Después de haber sido aprehendido su padre parecía que finalmente se haría justicia a las hermanas de su esposa Guadalupe, que fueron defraudadas por éste. Pero apenas pisó la cárcel fue trasladado al Hospital General de Pachuca, con el pretexto de una enfermedad cardíaca, de la que casualmente se recuperó después de estar más de un mes en el hospital, justo cuando le notificaron que le habían concedido, la libertad bajo caución. La otra pregunta es, de dónde sacó 18 millones de pesos para pagarla.

**QUE** quien de plano ya se deslindó de Margarita Zavala, precandidata independiente a la Presidencia de la República, es la diputada local Gloria Romero León, quien fungía como representante en la entidad de la exprimera dama. Dicen que Romero León se hizo ojo de hormiga y no para un pie en las oficinas que se habilitaron, mucho menos para recabar las firmas en apoyo. De seguro Romero León buscará el apoyo del PAN para figurar a candidata a diputada federal por el blanquiazul.

**QUE** quien no supera su etapa como extitular de la Unidad de Rehabilitación Animal del Bioparque de Convivencia de Pachuca es Erika Ortigoza Vázquez, quien en redes sociales inició una campaña de desprestigio contra de este organismo, pues afirma que si ella lo impulsó ella mismo lo puede destruir, y todo porque Vázquez Ortigoza cree que por haber trabajado en el Bioparque éste es de su propiedad.

**QUE** el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo rechazó la apelación de Francisco Xavier, excandidato a gobernador panista, contra la sentencia por demanda de daño moral que interpuso el gobernador Omar Fayad, la cual le obliga a pagar 25 millones de pesos.

**QUE** a la perredista Margarita Ramos Villeda la traicionó su simpatía por algunos representantes del tricolor, ya que el jueves, cuando leía una propuesta de modificación a la Ley de Poder Legislativo, al finalizar su participación en tribuna dijo que era miembro del Partido Revolucionario Democrático, lo que provocó que el panista Jorge Miguel García Vázquez expresará sé que el corazón la llama.

**(Redacción, página 03)**

### Crónica-Arriba y Abajo...

**Arriba-Alberto Chávez:** Como titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, José Alberto Chávez Mendoza anticipó que desde este organismo estarán muy atentos para verificar que en los establecimientos, por el Buen Fin, respeten las promociones anunciadas en los diversos comercios que participen en esta estrategia que promueve el Gobierno Federal; también habló de los recorridos en Pachuca, Actopan, Tula y Tulancingo.

**Abajo-Hugo Olvera:** Aunque ya están acostumbrados al frío en Singuilucan, el alcalde de esta demarcación debe estar más que pendiente de las condiciones que prevalezcan en la entidad para así evitarle complicaciones a la gente y en ese sentido impedir que las temperaturas congelantes representen un mal innecesario. Para Olvera Morales la premisa está en función de la prevención.

**(Redacción, página 02)**

## Unidad de Comunicación Social

### Crónica-Grillerías...

#### INDICIOS

Senda movilización la de este viernes en Santiago Tulantepec, pues desde la madrugada hubo desplazamiento de los cuerpos de auxilio de demarcaciones cercanas para así controlar la columna de combustible que brotaba de un ducto perforado, presuntamente de manera ilícita. Las primeras acciones, cuyo propósito fue impedir una explosión, implicaron la colocación de diques con arena para evitar que el hidrocarburo derramado generara complicaciones; además dinamizaron la evacuación de la población.

#### ACTUALIZACIÓN

Como parte de las acciones de la Iniciativa Mérida, Hidalgo aloja el curso "Formación de Instructores para la Impartición de Cursos Presenciales" en diversas ramas forenses que ofrece el International Criminal Investigative Training Assistance Program, que tiene como sede el Instituto de Formación Profesional de la Procuraduría; la finalidad es contribuir al mejor desarrollo del Sistema de Justicia Penal. Participan peritos del estado, así como de Aguascalientes, Querétaro, Yucatán, Coahuila, Chiapas, Chihuahua, Baja California y Zacatecas, así como de la Ciudad de México.

#### ASPIRACIÓN

Sigue Hidalgo en la lucha por convertirse en el nuevo punto logístico para la empresa Amazon, la cual está en busca del destino de su segunda sede entre 238 ciudades de tres países; el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Luis Romo Cruz, enfatizó que de alcanzarse esta pretensión la inversión sería de 5 mil millones de pesos. Uno de los beneficios para la compañía es la excelente opción para la comunicación con que cuenta la entidad; en este sentido, se busca capitalizar la estructura que tiene Pachuca, específicamente en lo concerniente a la Ciudad del Conocimiento.

#### DATOS

Mientras que las temperaturas están entre los 5 y cero grados centígrados (°C), como mínimas en la entidad; la recomendación de las autoridades es seguir pendientes, especialmente con los sectores vulnerables para así evitar enfermedades respiratorias que puedan derivar en complicaciones más severas. Los mandos de Salud y Protección Civil mantienen la permanente recomendación para acudir a los módulos de vacunación y obtener así la inmunización contra la influenza.

(Redacción, página 02)

## PLANO NACIONAL

**El Universal-Radio y TV protestan contra spot de Anaya:** La Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) presentó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un recurso en contra del spot del PAN en el que Ricardo Anaya "manipula" notas informativas a su favor. El recurso, conocido como amicus curiae, busca que su opinión legal sea tomada en cuenta por el TEPJF, al señalar que en el spot también se "editan" las notas informativas que transmitieron, en su momento, los periodistas Denisse Maerker (Televisa) y Ciro Gómez-Leyva (Imagen) "con fines electorales". EL UNIVERSAL presentó el 10 de noviembre un recurso de revisión ante el TEPJF por la decisión de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE de negarle el retiro del spot y derecho de réplica, por lo que la CIRT ayer se sumó en apoyo a la queja de este diario. El spot del PAN, que forma parte de los tiempos oficiales que le otorga el INE, fue para atacar a EL UNIVERSAL, tras la publicación, en agosto, de diversas informaciones sobre el patrimonio familiar del líder panista. **(Horacio Jiménez, primera plana)**

**Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:**

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/radio-y-tv-protestan-contra-spot-de-anaya>

## Unidad de Comunicación Social

**La Jornada-Falta de opciones obliga a indígenas a ir con narcos: ONU:** Los pueblos originarios de México siguen enfrentando graves problemas de exclusión, discriminación y falta de cumplimiento de sus derechos básicos, lo cual obedece tanto a la falta de capacidad suficiente de las instituciones gubernamentales como a la carencia de voluntad política para resolver el problema. Así lo advirtió la relatora especial de la Organización de las Naciones Unidas sobre los derechos de los pueblos indígenas, Victoria Tauli-Corpuz, quien destacó que en muchas ocasiones la falta de alternativas de desarrollo en comunidades remotas obliga a los integrantes de los pueblos originarios a unirse al crimen organizado, o ser torturados, desaparecidos o asesinados. Tras su visita a México, del 8 al 17 de noviembre, la especialista filipina dio una conferencia de prensa, en la cual detalló algunos de sus hallazgos más importantes luego de recorrer los estados de Chiapas, Guerrero y Chihuahua, donde se reunió con más de 200 representantes de 23 pueblos indígenas, así como con activistas y funcionarios de todos los niveles. **(Fernando Camacho, primera plana)**

**Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:**

<http://www.jornada.unam.mx/2017/11/18/politica/003n1pol>

**Excélsior-Partidos evaden 363 mdp al fisco:** Los partidos políticos deben a las autoridades hacendarias, principalmente, 363 millones de pesos, de acuerdo con los dictámenes de ingreso y gasto ordinario del año pasado, que discutirá el Consejo General del INE el próximo miércoles. La deuda abarca ejercicios fiscales de 2014, 2015 y 2016 e incluye cuotas del IMSS y aportaciones al Infonavit, a cuyas autoridades e instituciones se les hará de su conocimiento para que tomen las medidas que correspondan. El PRD es el que presenta el mayor adeudo al 31 de diciembre de 2016. En la cuenta "Impuestos por pagar", reportó contribuciones que corresponden al ejercicio 2014 que no han sido enteradas por un monto de 236 millones 126 mil 936. 21 pesos. El segundo con mayor adeudo es Movimiento Ciudadano, con 29 millones de pesos. Los partidos con menos adeudos son el Verde, Nueva Alianza, PRI y PAN. **(Aurora Zepeda, primera plana)**

**Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:**

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/11/18/1202015>

## COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

### Milenio-Trascendió...

**: Que** más de uno pegó el grito en el cielo cuando apareció en la lista de candidatos a la medalla Belisario Domínguez el nombre de la actriz **Kate del Castillo**, y más cuando pasó a la segunda ronda, depurada, en la que hay ya solo 30 nombres. Y no vaya usted a creer que se quejan por ser enemigos de las telenovelas o series que protagoniza la mujer, sino porque no entienden qué méritos tiene, más allá de confrontarse con las autoridades por su relación con **El Chapo Guzmán**, para ser la eventual distinguida con una condecoración que evoca al senador sacrificado y la división de poderes en México.

**: Que Enrique Ochoa** lanzó la indirecta a uno que otro priista rebelde de que aquel militante que no confíe en el triunfo del partido en 2018 mejor se vaya, con lo que ya se ve lo "unidos" que andan en el tricolor. Por lo pronto, **Ivonne Ortega** no se puso el saco, dijo que se mantendrá peleando al interior del partido y negó que haya tenido acercamientos con otras fuerzas políticas.

**: Que** hablando de priistas, los hermanos **Alfredo** y **Alejandro del Mazo** se reunieron en público por primera vez desde que el primero asumió la gubernatura del Estado de México. El encuentro se dio en los bosques de oyamel localizados en aquella entidad para oficializar la apertura al turismo en los santuarios de la monarca; andaban uniformados y se agradecieron la oportunidad de estar reunidos. Cosas de familia.

**: Que** aún no concluye el plazo y el senador panista **Raúl Gracia** pidió al Instituto Nacional Electoral solicitar de inmediato la información de aportaciones y gastos de los aspirantes a candidatos independientes para los procesos electorales federal y locales 2017-2018. El legislador también propuso que el Senado exhorte a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales a investigar las posibles irregularidades en el procedimiento para recabar firmas de los aspirantes a independientes.

## Unidad de Comunicación Social

**: Que** el secretario de Educación Pública, **Aurelio Nuño**, se reunió en privado con el director general del Instituto Politécnico Nacional, **Enrique Fernández Fassnacht**, quien recibió la noticia de que no será ratificado en el cargo, que concluye este sábado. Se prevé que la Presidencia informe el domingo 19 de noviembre quién estará al frente del Politécnico para el siguiente periodo de tres años.

**(Redacción, página 02)**

**Criterio-De Política y Cosas Peores...**

### **HOSTIGAMIENTO**

iLo que me acabas de hacer no tiene nombre!". "Ya se lo pondremos, mi amor; ya se lo pondremos". A ese diálogo entre la princesa maya Nictejá y el príncipe maya Canek-Pec siguió la llorosa queja de ella: "¡Con tus palabras engañosas y tu meliflua labia arrebataste la flor inmaculada de mi doncellez!". El galán se defendió: "Lo hice para salvarte la vida, cielo mío. Recuerda que los sacerdotes arrojan al cenote solamente a las vírgenes"...El merolico vendía un elixir de la eterna juventud. "Yo lo tomo cada día-decía a sus embobados oyentes-, y aquí donde me ven tengo 180 años de edad". "¿De veras tiene tantos años?"-le pregunta en voz baja una señora al ayudante del merolico. "Francamente no sé, señora-responde el ayudante-. Yo nada más tengo 105 años trabajando con él"...La primera tarea del próximo gobernador de Coahuila será restablecer la unidad entre los habitantes del estado. En efecto, tuvimos una elección plagada por irregularidades de todo orden y desorden, tantas que aún no se da a conocer la decisión final del Trife sobre ese proceso electoral. Quienes nos opusimos al proyecto político del actual gobernador, Rubén Moreira, hemos sido objeto de un enconado y mezquino hostigamiento que en mi caso llegó a motivar la intervención del organismo federal encargado de la protección de periodistas y activistas sociales en situación de riesgo. Por fortuna ha llegado a su final este régimen que dividió a los coahuilenses por el empecinamiento de Moreira en perpetuar su poder a través de interpósita persona, y por su autoritarismo. Incluso su posible sucesor, Miguel Riquelme, ha dado muestras claras de no avenirse a ser hombre de paja del que ya se va, y se ha resistido a obedecer sus dictados, lo cual ha sido objeto de buenos comentarios. La moneda está en el aire todavía. Nadie puede preciarse de saber si la viciada elección de Coahuila será anulada finalmente o no. En cualquiera de las eventualidades la determinación definitiva del tribunal federal deberá estar fincada en la ley, y no obedecer a consignas, criterios de política o presiones de las partes en pugna. Sea lo que fuere, el siguiente gobernador de Coahuila tendrá como tarea inicial volver a unir a los coahuilenses, ahora tan separados por un gobernante que no supo conciliar y que deja un Coahuila dividido y enfrentado...Babalucas fue a comer a un restorán. Con un brusco movimiento de su brazo hizo caer al suelo el plato que el mesero le había traído, y que se hizo añicos. Le reclamó el badulaque al camarero: "¿No me dijiste que éste era el plato fuerte?" ...El maquinista del tren vio con espanto que sobre las vías estaban un hombre y una mujer realizando lo que en lenguaje de picardía se llama el H. Ayuntamiento, también conocido como foqui foqui o in and out. Hizo sonar repetidas veces el sonoro silbato de su máquina, pero los folladores no se quitaron de donde estaban, y siguieron haciendo lo que hacían. Con todas sus fuerzas el trenista aplicó el freno de la locomotora, que quedó a escasos centímetros de quienes en forma tan desaprensiva celebraban el acto de la vida con riesgo de la suya. Bajó el maquinista de su lugar al mismo tiempo que el sujeto descendía del suyo, y dijo a los amantes con furioso acento: "¡Desdichados! ¡Por poco me los llevo! ¿No escucharon el pito de la máquina? ¿Por qué no se movieron?". "Amigo-respondió con toda la calma el follador componiéndose las ropas-. Tú venías. Ella ya iba a terminar. Yo también ya iba a terminar. Y de los tres tú eras el único que se podía detener" ...FIN.

**(Catón, Sección Nacional)**

## Unidad de Comunicación Social

### **El Universal-Bajo Reserva...**

#### **¿Ivonne Ortega se va con AMLO?**

Una versión un tanto extraña se comenzó a manejar en el PRI la víspera del fin de semana largo: la priísta yucateca Ivonne Ortega está haciendo maletas para dejar el partido, en caso de que no la tomen en cuenta para el proceso de elección del candidato presidencial. La especie, nos hacen ver, subió de tono cuando se conoció que Célida López Cárdenas, diputada local sonorensis que renunció hace unos días al PAN tras acusar malos tratos del dirigente azul Ricardo Anaya, se presentó en sociedad ahora como aliada de Andrés Manuel López Obrador. Nos comentan que en el PRI dan por noviembre para irse con AMLO y seguir viva en la política nacional, al lado de Morena.

#### **Sana distancia con Peña Nieto**

Por cierto, el PRI vive semanas cruciales en el proceso de elección del candidato a la Presidencia. Algunos priístas se truenan los dedos para tratar de entender las "señales" que provienen de Los Pinos o, de plano, por conocer el nombre de quien será el ungido. En ese contexto, nos comentan, el priísmo vivirá también un distanciamiento de su máximo líder, el presidente Enrique Peña Nieto. ¿De qué le hablamos? El jefe del Ejecutivo viajará en las fechas cercanas al destape, 12 y 13 de diciembre, a París, Francia, para participar en la Cumbre sobre Cambio Climático. Será, nos dicen, un escenario de sana distancia entre el mexiquense y la cúpula tricolor.

#### **Elías, sí cumple**

Alberto Elías Beltrán, hoy encargado de despacho de la Procuraduría General de la República y subprocurador Jurídico y de Asuntos Internacionales, sí cumple con los requisitos para el cargo. Nos dicen que es egresado de la Escuela Libre de Derecho y que obtuvo su título profesional en 1999 con la tesis Ley Federal Contra la Delincuencia Organizada, Instrumento Jurídico Adecuado. Mucho ruido hubo en el Senado con su nombramiento, tras la renuncia de Raúl Cervantes y el pleito con el ex fiscal electoral Santiago Nieto: no cumple con los requisitos para estar al frente de la PGR, señalaron desde la oposición. Pero nos comentan que cumplió con lo establecido en el artículo 18 de la Ley Orgánica de la PGR, que establece que debe contar con título con una antigüedad de cinco años. Eso sí, nos explican, don Alberto tuvo la cédula profesional hasta el año 2011.

#### **Choque por fiscal electoral**

El debate sobre la convocatoria a la elección de titular de la fiscalía electoral produjo un encontronazo entre el senador chiapaneco Zoé Robledo Aburto y el legislador sinaloense Manuel Cárdenas Fonseca, quien formuló la propuesta para retirar el requisito de que los aspirantes al cargo no debieran tener militancia o cargo partidista seis años antes. Robledo se fue con todo para criticar a Cárdenas Fonseca —quien no forma parte de alguna bancada—: es el más priísta de los priístas. El aludido sólo acusó recibo de las palabras de legislador de izquierda. Pero hoy se escucha en la sede senatorial la posibilidad del revire a don Zoé, el seguidor de Andrés Manuel López Obrador y que viene de la familia del gobernador priísta Eduardo Robledo Rincón, y es hermano de un funcionario federal de este régimen. A falta de reformas, en la Cámara Alta lo que sobran son escándalos y todavía no empiezan las campañas.

**(Redacción, página 02)**

## Unidad de Comunicación Social

### Reforma-Templo Mayor...

**YA SALIÓ** el peine de por qué los desmanes en la Cámara de Diputados durante la aprobación del presupuesto 2018, cuando varias diputadas del PRI hicieron el oso con sus gritos homofóbicos al estilo Estadio Azteca.

**CUENTAN** que el descontrol tuvo que ver con que el manejo de la sesión estuvo en manos del equipo del titular de Hacienda, José Antonio Meade, mientras que al coordinador priista, César Camacho, le dieron la instrucción de no estorbar, con lo que el rebaño tricolor se quedó muy suelto.

**PARA COLMO** se dice que, para "entretener" a los diputados mientras esperaban la votación, les llevaron unas botellas de whisky que sus auxiliares anduvieron escondiendo –ya vacías, por supuesto– en los botes de basura de los baños. Eso sí que es darle recursos al sector... isaluuud!

**VAYA** que los senadores autonombrados como "Los Rebeldes del PAN" les provocaron un buen coraje a varios de sus compañeros de bancada.

**SUCEDE** que Ernesto Cordero, Roberto Gil, Jorge Luis Lavalle, Javier Lozano y Salvador Vega sumaron sus votos a los del PRI y el Verde con el fin de modificar los requisitos para encabezar la Fiscalía electoral.

**DE AHÍ** que los propios panistas advierten que si en esa posición que debiera ser para un ciudadano apartidista queda un ex dirigente o ex candidato de un partido político, ya saben a quiénes voltear a ver. Incluso hay quienes dicen que "Los Rebeldes del PAN" ya se convirtieron en "Los Sumisos del PRI". ¡Ouch!

**QUIEN** después de varios meses manejando un bajo perfil ha andado muy activa en estos días es la ex presidenta del PRI Beatriz Paredes.

**EL LUNES** estuvo en la instalación de la Comisión Política Permanente de su partido y, ayer, asistió a una reunión de dirigentes y ex dirigentes de la CNC con el presidente Enrique Peña Nieto.

**¿SERÁ** cierto que la dos veces candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México anda cabildeando para que su nombre aparezca en la lista de candidatos al Senado para el 2018? Es pregunta que busca acomodo.

**Y LUEGO** nos preguntamos por qué el país anda patas para arriba. En la lista de los 30 candidatos a recibir la Medalla Belisario Domínguez está... ¡Kate del Castillo!

**ASÍ ES**, la actriz que se reunió con Joaquín "El Chapo" Guzmán en la clandestinidad aspira al galardón que otorga el Senado a "mexicanos que se hayan distinguido por su ciencia o su virtud en grado eminente como servidores de nuestra patria o de la humanidad".

**HASTA** chistoso sería... isi no fuera en serio!

**(Redacción, página 10)**

### CARTONES POLÍTICOS

Milenio

GIO FLORES/ES COMO DENUNCIAR A "VIRUTA" CON "CAPULINA"



El Independiente



Criterio



La Jornada

